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Ф Е Д Е Р А Л Ь Н Ы Е  Н О В О С Т И  

ПРЕЗИДЕНТ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Владимир Путин встретился с представителями му-

ниципалитетов Хабаровского края 

Владимир Путин встретился с главами городских округов 

и муниципальных районов Хабаровского края. Стено-

грамма выступления Президента РФ: «Мы уже имели 

возможность поговорить с губернатором Амурской об-

ласти. Посмотрел с вертолета, что у вас происходит, с 

некоторыми жителями поговорил, в основном с теми, кто 

занимается сельским хозяйством. Сейчас мы провели 

очень большое совещание с руководителями регионов, 

затронутых паводком, и руководителями министерств и 

ведомств, которые занимаются и предотвращением таких 

явлений, спасением людей и восстановлением утраченно-

го имущества. Но хотелось увидеться именно с вами, с 

теми, кто «на земле», как говорится, работает, непосред-

ственно с людьми, с теми, от кого зависит в значительной 

степени оповещение людей, восстановление утраченного 

имущества и, что немаловажно, оценка того самого ущер-

ба, который мы должны будем восстановить. Хочу обра-

титься к вам несколькими просьбами. Первое, нужно на-

ладить хорошее взаимодействие между всеми службами и 

органами власти, которые задействованы в борьбе со сти-

хией и в ликвидации ее последствий. Как вы понимаете, 

ко мне информация стекается разная, в том числе от гра-

ждан, которые напрямую обращаются из районов бедст-

вия. Я сейчас не буду все это зачитывать, но я вас уверяю, 

и вы наверняка это знаете, это относится и к Хабаровско-

му краю, и к другим тоже. По телефонам, которые остав-

ляют органы власти, дозвониться невозможно. Выселяют 

людей из домов, которые не подлежат затоплению, потом 

эти люди начинают обращаться с просьбами о компенса-

циях, а оказывается, что их имущество не пострадало. 

Есть много случаев, когда у людей пострадало имущество 

и пострадало жилье, другого жилья у них нет, а это долж-

ным образом не оформлено. К чему я это все говорю? Во-

первых, у вас есть время – там, где оно еще есть, – как в 

Комсомольске, допустим, есть время для того, чтобы под-

готовиться, и нужно максимально эффективно его ис-

пользовать для того, чтобы провести все необходимые 

работы. Сейчас здесь, в Хабаровском крае, и вообще во 

всей зоне, которая пострадала, находится почти половина 

Правительства Российской Федерации. Завтра коллеги 

мои еще останутся здесь, разъедутся по регионам, будут 

на местах смотреть и знакомится с ситуацией. Нужно ис-

пользовать эту возможность для того, чтобы сформулиро-

вать все проблемы, которые у вас возникают в связи с 

этим наводнением, сформулировать и довести до соответ-

ствующей правительственной комиссии, которая у нас 

будет создана. Комиссия будет заниматься и решением 

вопросов, связанных с защитой населенных пунктов, к 

которым приближается паводок, и будет заниматься лик-

видацией последствий этого наводнения. Что конкретно? 

Первое и самое главное, конечно, это помощь людям. 

Здесь звучал вопрос, будут ли компенсации. Да, будут. 

Причем компенсации будут и за утраченное движимое 

имущество, и компенсации будут для капитальных ре-

монтов домов либо за полностью утраченное жилье. Это 

будут и деньги, которые должны быть выплачены на опе-

ративные расходы для людей, это будут деньги более 

серьезные на те цели, о которых я только что сказал. Ра-

зумеется, нужно будет позаботиться, и это мы будем де-

лать вместе с вами, о транспортной инфраструктуре, о 

связи, об энергетике, о завозе продовольствия и горюче-

смазочных материалов. Нужно будет своевременно поза-

ботиться о том, чтобы жизнь не прекращалась, а функ-

ционировала. Выступавший коллега совершенно пра-

вильно высказал свою озабоченность, и здесь нечего чего-

то недоговаривать, это все так и есть, это жизнь такая: у 

вас скоро уже наступает зимний период, а еще половодье 

не закончилось. Очевидно, что в такие сроки вряд ли уда-

стся полностью восстановить и тем более полностью по-

строить в тех районах, где нужно будет строить, индиви-

дуальное жилье. Поэтому нужно заранее подумать, где 

людей разместить, как они будут снабжаться, как они бу-

дут жить, и вовремя нужно будет начать потом соответст-

вующие работы. Все это вместе должно быть нашей со-

вместной с вами работой, главной нашей совместной ра-

ботой на ближайший как минимум год-полтора. Это оче-

видный факт. Но самые первоочередные вещи нужно де-

лать сейчас. И самое главное, что вы можете людям пере-

дать: мы никого не бросим и никого не оставим в беде. 

Будем работать, и работать напряженно. Но я призываю 

вас к тому, чтобы не допускать никакого формализма и 

работать самым активным образом. Разумеется, ни в коем 

случае нельзя допускать какого-то иждивенчества и нель-

зя допускать никаких нарушений. Никому нельзя позво-

лить воспользоваться этой ситуацией для решения каких-

то вопросов, которые не связаны с ликвидацией последст-

вий и именно помощью пострадавшим. Вас хочу побла-

годарить за то, что уже сделано. Надеюсь на то, что вы 

так же эффективно и так же активно будете работать в 

ближайшее время. Спасибо вам большое». 

СОВЕТ ФЕДЕРАЦИИ ФЕДЕРАЛЬНОГО 

СОБРАНИЯ РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

ПРАВИТЕЛЬСТВО РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 

— Социальную норму введут и на воду 

Документ, который регламентирует новый порядок опла-

ты услуг водоснабжения, уже в разработке. Следующим 

шагом после введение социальной нормы на электроэнер-

гию станет соцнорма на воду. Известно, что общий прин-

цип определения нормы будет таким же, как для электро-

энергии. С 1 августа вступил в силу нормативно-правовой 

акт, который определяет порядок введения и расчета со-

циальной нормы на электричество. То есть это предпола-

гает введение нормы потребления электроэнергии на од-

ного человека, за которую будет назначена одна цена, а 

все, что сверх этого «нажжет» абонент, будет оплачивать-

ся по повышенной стоимости. Согласно пунктам доку-

мента, с 1 сентября 2013 года эксперимент по введению 

социальной нормы стартует в 7 «пилотных регионах»: 

Нижегородской, Ростовской, Самарской, Орловской об-

ластях, Забайкальском и Красноярском краях. Для всех 

остальных регионов датой ввода называют 1 июля 2014 

года. Сегодня мы попробуем разобраться, чем грозит по-

требителям этот документ, придется ли возвращаться к 

временам лучины и сколько придется платить за превы-

шение соцнормы. Само постановление Правительства РФ 

от 22 июля 2013 г. №614 носит название «О порядке уста-

новления и применения социальной нормы потребления 

электрической энергии (мощности) и о внесении измене-

ний в некоторые акты Правительства Российской Федера-

ции по вопросам установления и применения социальной 

нормы потребления электрической энергии (мощности)». 
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Именно его мы и будем анализировать. Итак, с 1 марта 

2014 года уполномоченные органы в регионах должны 

будут установить величину социальной нормы потребле-

ния электроэнергии с дифференциацией по разным типам 

недвижимости и группам домохозяйств. Устанавливать 

социальную норму планируют на основе выборочных 

данных потребления электричества за 2012 год. Выборку 

будут делать не менее чем из 10 тыс. домохозяйств, кото-

рые зарегистрированы в городских населенных пунктах, в 

квартирах, не оборудованных в установленном порядке 

стационарными электроплитами для готовки. 

М Е Ж М У Н И Ц И П А Л Ь Н О Е  

С О Т Р У Д Н И Ч Е С Т В О  

АССОЦИАЦИЯ ГОРОДОВ ПОВОЛЖЬЯ 

— В Ассоциации проведен анализ результатов монито-

ринга социально–экономической ситуации в муниципаль-

ных образованиях по итогам 2012 года 

В анкетировании по вопросу оценки социально-

экономической ситуации приняли участие руководители 

12 городов – членов Ассоциации городов Поволжья (Аст-

рахань, Волгоград, Йошкар-Ола, Казань, Киров, Нижний 

Новгород, Пенза, Самара, Саратов, Саранск, Ульяновск, 

Чебоксары). Предметом анализа явились: 1. Оценка соци-

ально – экономическая ситуации в муниципальных обра-

зованиях; 2. Оценка потенциала муниципальных образо-

ваний; 3. Вопросы межмуниципальной кооперации; 4. 

Проблемы жилищно-коммунального хозяйства и роль 

населения в их решении; 5. Развитие системы местного 

самоуправления; 6. Вопросы, относящиеся к деятельности 

Ассоциации городов Поволжья. Результаты анализа на-

правлены руководителям городов. 

АССОЦИАЦИЯ СИБИРСКИХ И 

ДАЛЬНЕВОСТОЧНЫХ ГОРОДОВ 

— Открыты счета для сбора средств в помощь жите-

лям Хабаровска и Благовещенска, пострадавшим от па-

водка 

Денежные средства для оказания помощи хабаровчанам, 

пострадавшим от наводнения, можно перечислять на сле-

дующий счет: ИНН 2702015107; КПП 272131007; Получа-

тель: УФК по Хабаровскому краю (управление социаль-

ной работы с населением администрации города Хабаров-

ска ЛС 04223211140); Банк получателя: ГРКЦ ГУ Банка 

России по Хабаровскому краю г. Хабаровск; БИК банка: 

040813001; Расчетный счет: 40101810300000010001; Поле 

104 (код доходов): 01520704050040000180; Поле 105 

(ОКАТО): 08401000000; Назначение платежа: Доброволь-

ное пожертвование для оказания помощи пострадавшим 

от наводнения в г. Хабаровске в 2013 году. НДС не обла-

гается. Также денежные средства для оказания помощи 

хабаровчанам, пострадавшим от наводнения, можно пе-

речислять на валютный счет. Beneficiary: Khabarovsk city 

Administration department for Public Services Beneficiary’s 

bank: JSC VTB Bank (Khabarovsk branch), Russia, Khaba-

rovsk, Moskovskaya str, 7, S.W.I.F.T. VTBRRUM2KHA; A/c 

40703840400021008999. Денежные средства для оказания 

помощи хабаровчанам, пострадавшим от наводнения, 

можно перечислять на следующий счет: ИНН 

2801031290; КПП 280101001; Получатель: УФК по Амур-

ской области (Финансовое управление города л/с 

04233008620); р/с 40101810000000010003; Банк: ГРКЦ ГУ 

БАНКА РОССИИ ПО АМУРСКОЙ ОБЛАСТИ; 

г.Благовещенск БИК 041012001; ОКАТО 10401000000; 

КБК 004 2 07 04050 04 0000 180. 

— 12-14 сентября 2013 г. в городе Артеме состоится 

конференция АСДГ «Актуальные проблемы реализации 

действующего законодательства муниципальными обра-

зованиями» с участием руководителей юридических 

служб администраций и представительных органов му-

ниципальных образований Сибири и Дальнего Востока 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с Администрацией горо-

да Артема. На конференции планируется обсудить сле-

дующие вопросы: 1. Проблемные вопросы организации и 

осуществления муниципального контроля (правовое ре-

гулирование, взаимодействие с органами государственно-

го контроля (надзора), результаты контрольной деятель-

ности). 2. Практика осуществления муниципального жи-

лищного контроля (определение предмета контроля; со-

отношение муниципального жилищного контроля и про-

верок деятельности управляющих организаций, осущест-

вляемой в соответствии со статьей 165 Жилищного ко-

декса РФ; взаимодействие с органами государственного 

жилищного надзора). 3. Проблемные вопросы примене-

ния Кодекса РФ об административных правонарушениях 

в деятельности административных комиссий: опыт муни-

ципальных образований (внедрение практики СМС-

извещения, использование фото-, видеофиксации право-

нарушений в сфере благоустройства). Предложения по 

совершенствованию административного законодательст-

ва. 4. Практика муниципальных образований по привле-

чению правонарушителей к административной ответст-

венности за сброс мусора вне специально отведенных для 

этого мест (правовое регулирование, установление лично-

сти правонарушителя, получение и оценка доказательств, 

судебная практика). 5. Практика муниципальных образо-

ваний по внесудебному освобождению земельных участ-

ков от временных объектов – киосков, павильонов, метал-

лических гаражей (проблемы правового регулирования, 

фактический вынос объектов, обеспечение сохранности 

объектов, установление владельцев объектов). 6. Про-

блемные вопросы установления дополнительных гаран-

тий муниципальным служащим в связи с прекращением 

муниципальной службы: опыт муниципальных образова-

ний, судебная практика. 7. Взаимодействие органов мест-

ного самоуправления с органами прокуратуры и другими 

контролирующими органами. 8. Отдельные вопросы раз-

граничения полномочий между органами государствен-

ной власти и органами местного самоуправления. 

— 26-27 сентября 2013 года в городе Омске планируется 

проведение VIII ежегодной конференции АСДГ «Особен-

ности правоприменительной практики при проведе-

нии муниципальных выборов в условиях реформирования 

избирательного законодательства Российской Федера-

ции» председателей избирательных комиссий и руково-

дителей организационных служб исполнительных орга-

нов муниципальных образований Сибири и Дальнего Вос-

тока 

Указанная конференция включена в план мероприятий 

Центральной избирательной комиссии Российской Феде-

рации и предполагается участие представителей ЦИК 

России. 

— 27-28 сентября 2013 г. в городе Новосибирске состо-

ится конференции АСДГ «Развитие механизмов участия 

граждан в местном самоуправлении: опыт муниципаль-

ных образований Сибири и Дальнего Востока» 

Конференция проводится Ассоциацией сибирских и даль-

невосточных городов совместно с мэрией города Новоси-
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бирска. В конференции предполагается участие предста-

вителей федеральных и региональных органов государст-

венной власти, органов местного самоуправления, кури-

рующих вопросы взаимодействия с общественными объ-

единениями и органами территориального общественного 

самоуправления, а также представителей некоммерческо-

го сектора муниципальных образований Сибири и Даль-

него Востока. В рамках конференции планируется обсуж-

дение актуальных вопросов взаимодействия органов ме-

стного самоуправления и некоммерческих объединений 

граждан: опыт муниципалитетов по созданию территори-

альных общественных самоуправлений; роль территори-

ального общественного самоуправления в содействии 

решению вопросов поддержания правопорядка и общест-

венной безопасности; общественные формирования (на-

родные дружины) как важный механизм общественного 

участия в поддержании правопорядка и безопасности; 

совершенствования форм и механизмов поддержки соци-

ально ориентированных некоммерческих организаций, 

общественных инициатив; развитие системы обучения, 

повышения профессионализма общественных лидеров, 

актива социально ориентированных некоммерческих ор-

ганизаций, территориальных общественных самоуправле-

ний; расширение участия молодежи в деятельности орга-

нов территориального общественного самоуправления, 

создание молодежных групп, советов; общественная па-

лата муниципального образования как механизм развития 

общественных инициатив. 

— Новости информационной сети АСДГ (ИС АСДГ) 

ИС АСДГ подготовлены очередной Анонс № 18/13 нор-

мативно-правовых и распорядительных актов органов 

местного самоуправления РФ поступивших в ИС АСДГ, а 

также Перечень № 782 нормативно-правовых и распоря-

дительных актов органов местного самоуправления РФ 

поступивших и включенных в информационно-

компьютерный банк АСДГ «Материалы местного само-

управления Российской Федерации» от 15.08.13. 

Н О В О С Т И  Р Е Г И О Н О В  

Республика Карелия 

— Прокуратура опротестовала незаконные норматив-

ные правовые акты 

Прокуратура Прионежского района в ходе проверки со-

блюдения законодательства о защите прав субъектов 

предпринимательской деятельности выявила 13 норма-

тивных правовых актов в указанной сфере, не соответст-

вующих федеральным законам и одновременно содержа-

щих коррупциогенные факторы. При проведении антико-

рупционной экспертизы нормативных правовых актов 

прокуратура установила, что административные регла-

менты по муниципальному земельному, лесному, жилищ-

ному, дорожному контролю в пяти сельских поселениях 

были приняты с нарушением компетенции и позволяли 

проводить органам местного самоуправления соответст-

вующие проверки с превышением полномочий. Так, в 

нарушение требований Федерального закона «О защите 

прав юридических лиц и индивидуальных предпринима-

телей при осуществлении государственного контроля 

(надзора) и муниципального контроля» в регламентах не 

разграничены основания для проведения проверок в от-

ношении юридических лиц и индивидуальных предпри-

нимателей от оснований для проверки граждан. При этом 

указанные нормы регламентов содержат коррупциоген-

ный фактор, поскольку устанавливают возможность про-

ведения внеплановой проверки по основаниям, не преду-

смотренным нормами федерального законодательства. 

Кроме того, в ряде поселений вопреки требованиям зако-

на проекты административных регламентов не были раз-

мещены в сети Интернет на официальном сайте органа 

местного самоуправления, осуществляющего муници-

пальный контроль, а случае отсутствия официального 

сайта органа местного самоуправления – на официальном 

сайте муниципального образования. В одном из поселе-

ний срок вступления в силу административных регламен-

тов проведения проверок граждан, юридических лиц и 

индивидуальных предпринимателей при осуществлении 

муниципального контроля должностными лицами адми-

нистрации сельского поселения устанавливался с момента 

их подписания, тогда как согласно федеральному закону 

муниципальные нормативные правовые акты вступают в 

силу после их официального опубликования (обнародова-

ния). Все не соответствующие закону нормативные пра-

вовые акты опротестованы прокурором района. Протесты 

прокурора находятся на рассмотрении. 

Республика Саха (Якутия) 

— Егор Борисов поручил правительству республики усо-

вершенствовать механизмы по противодействию кор-

рупции 

Президент Республики Саха (Якутия) Егор Борисов про-

вел заседание Совета по противодействию коррупции при 

Президенте Республики Саха (Якутия). В работе совеща-

ния приняли участие Председатель Государственного Со-

брания (Ил Тумэн) РС(Я) Виталий Басыгысов, первый 

заместитель Председателя Правительства РС(Я) Алексей 

Стручков, главный федеральный инспектор по РС(Я) 

Геннадий Вадюхин, глава города Якутска Айсен Никола-

ев, руководители территориальных федеральных органов 

исполнительной власти и республиканских министерств и 

ведомств, представители общественности. В связи с по-

следними кадровыми изменениями в начале совещания 

Егор Борисов представил новых членов Совета по проти-

водействию коррупции. Далее с основным докладом о 

принимаемых мерах по выявлению и пресечению престу-

плений коррупционной направленности по итогам перво-

го полугодия 2013 года выступил начальник отдела по 

надзору за исполнением законодательства по противодей-

ствию коррупции Прокуратуры РС(Я) Александр Иванов. 

Он отметил, что в первом полугодии 2013 года в связи с 

изменениями в федеральном антикоррупционном законо-

дательстве продолжилась работа по совершенствованию 

республиканской законодательной базы по противодейст-

вию коррупции. По словам Александра Иванова, в муни-

ципальных образованиях и в некоторых органах государ-

ственной власти республики все еще остаются проблемы 

в организации системы противодействия коррупции. Об 

этом свидетельствуют проверки, проводимые прокурату-

рой республики. По итогам первого полугодия 2013 года 

органами прокуратуры республики выявлено 1796 нару-

шений федерального законодательства о противодействии 

коррупции. К административной ответственности при-

влечено 18 лиц, по 21 материалу прокурорских проверок 

возбуждено 15 уголовных дел. По результатам проверок 

исполнения законодательства о муниципальной службе 

выявлено 588 нарушений, к дисциплинарной ответствен-

ности привлечено 64 лица. Как и прежде, большинство 

выявленных прокурорами нарушений приходится на ор-

ганы местного самоуправления – 1465, на органы власти 

республики – 165. А.Иванов также отметил, что органами 

http://asdg.ru/anounce/68/104538
http://asdg.ru/protokoll/88/104334
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прокуратуры республики систематически проводятся 

проверки исполнения законодательства о противодейст-

вии коррупции в органах исполнительной власти и орга-

нах местного самоуправления. С содокладом выступил 

исполняющий обязанности руководителя Следственного 

управления Следственного комитета России по Якутии 

Николай Алексеев. Он проинформировал, что за первое 

полугодие 2013 года в республике зарегистрировано 74 

преступления против государственной власти, интересов 

государственной службы и службы в органах местного 

самоуправления. Наибольшее количество уголовных дел 

возбуждено по фактам совершения мошенничеств в круп-

ном размере и с использованием служебного положения. 

Приступая к обсуждению первого вопроса, Е.Борисов 

отметил, что при реализации антикоррупционных меро-

приятий должна быть максимально повышена ответст-

венность государственных и муниципальных служащих. – 

При размещении государственных и муниципальных за-

казов должна быть организована максимальная прозрач-

ность, – подчеркнул президент. Он заявил, что низкий 

уровень подготовки и квалификации муниципальных 

служащих, в том числе незнание федерального и респуб-

ликанского законодательства, не может служить оправда-

нием для принятия различных нормативных документов, 

которые впоследствии признаются коррупционными. – 

Одним из главных условий в борьбе с коррупцией являет-

ся создание механизмов, которые бы исключали любые 

контакты чиновников с населением, – напомнил 

Е.Борисов. Он поручил правительству республики усо-

вершенствовать механизмы по противодействию корруп-

ции. Для этого он предложил кабинету министров обра-

титься к использованию современных технологий. Еще 

одним коррупционным недугом глава республики считает 

лоббирование своих интересов, как со стороны депутатов, 

так и со стороны государственных и муниципальных 

служащих. Президент в очередной раз сделал акцент на 

том, что в республике размещением госзаказов должен 

заниматься только один орган – Государственный коми-

тет по размещению государственных заказов. Остальные 

ведомства, иные структуры, частные лица должны быть 

отстранены от данного вида деятельности. Глава респуб-

лики указал на необходимость дальнейшего ужесточения 

контроля за целевым использованием бюджетных 

средств, направляемых на федеральные и республикан-

ские программы. Кроме того, президент поручил повы-

сить эффективность осуществления ведомственных про-

верок и ревизий расходования бюджетных средств. Далее 

с информацией об исполнении Плана противодействия 

коррупции в Министерстве архитектуры и строительного 

комплекса Республики Саха (Якутия) выступил глава ве-

домства Сергей Дереповский. Он доложил, что в целях 

повышения эффективности мер по предупреждению кор-

рупционных правонарушений министерство регулярно 

проводит оценку коррупционных рисков, возникающих 

при реализации своих функций. С.Дереповский также 

добавил, что для устранения коррупционных рисков, 

обеспечения прозрачности и открытости все товары, ра-

боты и услуги для госнужд Минстрой закупает только 

путем проведения торгов. Вся информация при этом раз-

мещается на портале госуслуг Республики Саха (Якутия). 

Резюмируя выступление министра, Егор Борисов пояс-

нил, что строительный комплекс является одной из самых 

емких отраслей экономики. В тоже время стройкомплекс 

является лакомым куском для коррупционеров, считает 

президент. Глава республики поручил усилить контроль 

за целевым, правомерным и эффективным использовани-

ем средств государственного бюджета республики. В том 

числе по контролю за использованием средств, выделен-

ных для строительства объектов республиканского значе-

ния, а также объектов, строящихся для нужд муници-

пальных образований. Егор Афанасьевич обратил внима-

ние на тот факт, что многие строительные компании при 

проведении аукционов заведомо заявляют минимальные 

суммы, дабы выиграть аукцион. Впоследствии у них во 

время строительства объекта элементарно заканчиваются 

финансовые средства. В результате резко снижается каче-

ство строительства. – Не раз приходилось сталкиваться со 

случаями, когда внешне объект являлся весьма привлека-

тельным, но внутри оказывался очень холодным, особен-

но первый этаж, – констатировал президент. В таких слу-

чаях Е.Борисов предложил обязывать подрядчиков устра-

нять все недоделки исключительно за свой счет. В целом 

Егор Борисов дал положительную оценку деятельности 

Министерства. 

Чувашская Республика 

— Первый референдум об объединении муниципалитетов 

может пройти в 2014 году 

Глава Чувашии Михаил Игнатьев считает, что нужно уп-

разднять сельские поселения, которые находятся на тер-

ритории районных центров. Об этом он заявил на пресс-

конференции, комментируя свое заявление об укрупнении 

муниципальных образований, сделанное в рамках посла-

ния Государственному совету Чувашии. М.Игнатьев со-

общил, что для реализации положений послания создана 

рабочая группа, что позволит более всесторонне и ком-

плексно изучить вопрос укрупнения тех или иных терри-

торий муниципальных и поселенческого уровней. «Возь-

мем, например, Чебоксарский район. Администрация 

района находится в Кугесях, где также есть и Кугесьское 

сельское поселение – со своим главой и аппаратом. Но 

жители привыкли обращаться не столько в поселение, 

сколько в администрацию района, полагая, что там боль-

шие начальники, и все вопросы оперативно решат. И мое 

политическое послание заключалось в том, чтобы в пер-

вую очередь упразднить подобные сельские поселения, 

которые находятся на территории районных центров», – 

пояснил глава Чувашии. Комментируя возможное объе-

динение муниципальных образований – в частности, го-

рода Шумерли и Шумерлинского района – М.Игнатьев 

напомнил, что это должны решать сами граждане – на 

референдуме. «Данный вопрос будет изучать рабочая 

группа. В качестве одного из вариантов референдума: 

может быть, в 2014 году – как проект, как эксперимент – 

будет вынесен вопрос объединения Шумерли и Шумер-

линского района. Для этого должны быть готовы жители 

и города, и района. Ущемлять права населения не будем. 

Мы будем только предлагать и оказывать содействие со-

гласно действующему законодательству», – подчеркнул 

Михаил Игнатьев. Что касается объединения Чебоксар и 

Новочебоксарска, то ранее глава Чувашии в ходе общения 

с журналистами заверил, что об объединении данных 

двух городов речь пока не идет, потому что это «законо-

дательно сложно». Между тем, М.Игнатьев уверен, что 

неофициально два города будут объединены благодаря 

проекту «Новый город», который возводится между му-

ниципалитетами. В частности, говоря о новом генераль-

ном плане Чебоксар, разработанном в том числе с участи-

ем зарубежных проектантов, глава Чувашии сообщил, что 

«давал поручение рассматривать развитие города Чебок-
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сары с учетом Новочебоксарска»: «Потому что в перспек-

тиве, когда проект «Новый город» будет реализован, не-

официально, а реально объединение двух городов про-

изойдет». 14 февраля 2013 года глава Чувашии 

М.Игнатьев, выступая с посланием Государственному 

совету республики, высказался за укрупнение муници-

пальных образований. Мотивируя свою позицию, он под-

черкнул, что тема деятельности органов местного само-

управления «является одной из самых актуальных». От 

эффективного исполнения муниципалитетами своих пол-

номочий во многом зависит «социальное самочувствие 

населения». При этом глава Чувашии констатировал, что 

администрации и главы сельских поселений «не всегда 

справляются с решением насущных проблем». «Как пра-

вило, в муниципалитетах слабая ресурсная база, невысо-

кий кадровый потенциал, в поселениях изношена система 

коммунальной инфраструктуры, требуют капитального 

ремонта социальные объекты. Считаю, что настало время 

органам местного самоуправления рассмотреть вопрос об 

укрупнении муниципальных образований. В современных 

условиях возрастает роль экономически успешных муни-

ципалитетов, способных выступить локомотивами разви-

тия территорий», – аргументировал М.Игнатьев. Было 

особо подчеркнуто, что данный процесс «следует прово-

дить с широким обсуждением, учитывая мнение граждан 

и не ущемляя их права». 

Забайкальский край 

Чита 

— Тарифы возросли в пределах допустимого 

На очередном заседании постоянной комиссии градо-

строительства и реформы ЖКХ один из вопросов депута-

ты посвятили обсуждению изменения тарифов и платы за 

коммунальные услуги с 1 июля 2013 года. Как и прежде, в 

основе необходимости повышения тарифов – объектив-

ные экономические факторы. По словам начальника 

управления регулирования цент и тарифов Татьяны Гуль-

ко, вся информация об изменениях тарифов с 1 июля раз-

мещена на сайтах РСТ по Забайкальскому краю и управ-

ления регулирования цент и тарифов городского округа. 

Плата повысилась в размерах, не превышающих предель-

ный размер изменения тарифов – 12%, установленный 

федеральным законодательством. Размер платы за воду 

возрос на 12%., за отопление и горячее водоснабжение – 

на 11%, за электрическую энергию – 11%, за газ – 6, 9%. 

«По размеру платы за жилищные услуги поясняю, что он 

установлен с учетом того, что мы с 1 января уже изменя-

ли размер платы на 49 копеек за обслуживание электросе-

тей на общедомовые нужды, – говорит Т.Гулько. – За об-

служивание внутридомового газового оборудования пла-

ту мы не изменили, она осталась 28 копеек, так как «Обл-

газ» увеличение не произвел. В этом году с 1 июля мы не 

рекомендуем размер взноса на капитальный ремонт в свя-

зи с изменением жилищного законодательства. На 9% 

увеличился размер платы за вывоз мусора». Что касается 

так называемых общедомовых нужд (ОДН) и оплаты за 

них, вызвавших бурное обсуждение в СМИ, Т.Гулько по 

этому поводу дала такой комментарий: «С 1 сентября по-

становление Правительства №354 полностью вступило в 

силу, кроме того в него были внесены изменения поста-

новлением Правительства № 344, которые с 1 июня всту-

пили в силу. Согласно внесенным изменениям оплату 

общедомовых нужд за отопление и водоотведение исклю-

чили. Кроме того, если в доме стоит общедомовой прибор 

учета, и его показания превысили установленный норма-

тив, то разницу оплачивает управляющая компания, если 

на общем собрании не решено иное. Если жители напря-

мую платят в ресурсоснабжающую организацию, то тогда 

будут платить полностью по счетчику без учета нормати-

ва. Также исключили обязанность потребителя передавать 

показания в ресурсоснабжающую организацию. Это стало 

его правом. Если показания не переданы, ресурсоснаб-

жающая организация производит начисления по среднему 

за 6 месяцев, а потом по нормативу. Управляющая компа-

ния обязана раз в полгода проверять показания счетчика и 

передавать их в ресурсоснабжающую организацию, кото-

рая на их основании производит перерасчет платы». 

Камчатский край 

— Обеспечение законности муниципальных правовых ак-

тов – общая задача органов прокуратуры и юстиции 

На прошедшей неделе прокуратурой края в ЗАТО 

г.Вилючинск проведена проверка реализации полномочий 

прокурора по обеспечению законности муниципальных 

нормативных правовых актов. По предложению прокура-

туры в оценке состояния муниципального нормотворче-

ства приняла участие начальник управления Минюста 

России по Камчатскому краю Людмила Крапивина. При 

выборочной проверке нормативных актов органов мест-

ного самоуправления Вилючиснкого городского округа 

выявлены нарушения, допускаемые при их принятии. К 

типичным нарушениям относится превышение органами 

своих полномочий при регулировании вопросов, относя-

щихся к компетенции иных органов местного самоуправ-

ления или органов государственной власти Камчатского 

края. Имеют место нарушения порядка вступления муни-

ципальных правовых актов в законную силу, выявлены 

нормативные акты, содержащие коррупциогенные факто-

ры. В связи с этим старший помощник прокурора края 

Наталья Волгина и начальник управления юстиции 

Л.Крапивина провели в администрации ЗАТО совещание 

и семинарское занятие по вопросам подготовки норма-

тивных правовых актов. В ходе проверки также изучена 

практика рассмотрения органами местного самоуправле-

ния поступающих в их адрес обращений граждан. Отме-

чено, что работа на данном направлении в администрации 

Вилючинска и ее структурных подразделениях организо-

вана должным образом. Обращения регистрируются и 

рассматриваются уполномоченными должностными ли-

цами в установленные законом сроки, ответы заявителям 

даются полные и обоснованные. Оснований для принятия 

мер прокурорского реагирования в этой части не выявле-

но. 

Красноярский край 

— Окончен прием заявок на получение средств федераль-

ного бюджета на поддержку муниципальных программ 

по развитию малого и среднего предпринимательства 

Министерство инвестиций и инноваций Красноярского 

края завершило прием заявок органов местного само-

управления для участия в конкурсном отборе муници-

пальных программ развития субъектов малого и среднего 

предпринимательства для предоставления за счет средств 

федерального бюджета субсидий бюджетам муниципаль-

ных образований края. Данные средства направлены на 

софинансирование мероприятий по поддержке и разви-

тию малого и среднего предпринимательства в 2013 году. 

Всего для участия в конкурсном отборе заявилось 43 му-

ниципальных образований края, из которых допущено к 

участию в конкурсном отборе 42. Отказано в участии в 
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конкурсном отборе Северо-Енисейскому району в связи с 

нарушением сроков предоставления документов. Общий 

лимит распределяемых средств федерального бюджета 

составляет 147,2 млн руб. 

Енисейск 

— Министерство культуры России выделяет городу до-

полнительные средства на реставрацию памятников 

В рамках подготовки к 400-летию Енисейска в городе 

дополнительно отреставрируют четыре объекта. Это ста-

нет возможным благодаря субсидии из федерального 

бюджета на 2013 год, которую краю выделяет Министер-

ство культуры России. Соответствующие изменения в 

долгосрочную целевую программу «Подготовка к 400-

летию города Енисейск в 2019 году» утвердили на заседа-

нии Правительства края. За счет средств федерального 

бюджета объем финансирования программы увеличится 

на 188,9 млн руб. Субсидия предоставляется на условиях 

софинансирования из краевого бюджета – 50% на 50%. 

«Выделение в этом году федеральных средств на рестав-

рацию памятников в Енисейске произойдет на условиях 

паритетного финансирования. Соответственно, в этом 

году мы доводим сумму краевого финансирования до 

аналогичных объемов», – отметил первый заместитель 

министра экономики и регионального развития Краснояр-

ского края Михаил Бершадский. Благодаря поступлению 

средств дополнительно отреставрируют «Дом Козицина, 

начало ХХ века», «Дом жилой, XIX век», «Усадьба Ев-

сеева, 1730 г.», а также «Дом, в котором в марте 1917 года 

на собрании енисейских большевиков был избран город-

ской комитет РСДРП (б)». Уже в этом году предусматри-

вается выполнение научно-проектной документации и 

начало ремонтно-реставрационных работ. Изменения 

предусматривают и перенос некоторых работ на более 

ранние сроки. В 2013-2014 годах, вместо утвержденных 

ранее сроков – 2015-2018 годы, начнется выполнение на-

учно-проектной документации на работы по сохранению 

двух объектов, а еще на четырех объектах начнется рес-

таврация. В целом до 2018 года в Енисейске отреставри-

руют 15 объектов культурного наследия вместо 11 запла-

нированных. Как отметил министр экономики и регио-

нального развития края Анатолий Цыкалов, эти измене-

ния – результат обращения главы региона в адрес феде-

ральных властей. «В рамках Красноярского экономиче-

ского форума Председателю Правительства России Дмит-

рию Медведеву было направлено обращение Губернатора 

края Льва Кузнецова с просьбой о поддержке в предос-

тавлении субсидий федерального бюджета на сохранение 

объектов культурного наследия и модернизацию системы 

теплоснабжения города Енисейска. Как видим, это обра-

щение не осталось без внимания федеральной власти», – 

прокомментировал А.Цыкалов. 

Красноярск 

— Жителям города теперь удобнее записаться на прием 

к врачу 

Сегодня программа «электронная регистратура» действу-

ет во всех медицинских учреждениях города. Разработчи-

ки учли пожелания медиков и усовершенствовали дейст-

вующую программу в «платежке». Запись на прием к вра-

чу теперь доступна не только в Красноярске, пациент, 

находящийся в другом городе края, может спланировать 

посещение к врачу и записаться через платежный терми-

нал на прием в свою территориальную поликлинику. 

Программа стала более совершенной, помимо граф «но-

мер паспорта (свидетельство о рождении)» и «номер ме-

дицинского полиса» появилась еще одно окно для запол-

нения – «номер телефона». В случае необходимости спе-

циалисты медицинского учреждения смогут связаться с 

пациентом. Если у пациента изменились планы, он может 

отказаться от записи, обратившись в «платежке» к графе 

«отмена записи» и записаться на прием в другое удобное 

для него время. Для того чтобы записаться через платеж-

ный терминал, необходимо иметь полис ОМС и паспорт 

(свидетельство о рождении). Благодаря упрощению про-

цедуры записи, в том числе через удаленный доступ (ин-

тернет, платежный терминал), удалось повысить доступ-

ность первичной медицинской помощи и увеличить поток 

пациентов трудоспособного возраста. У пациента есть 

возможность планировать посещение к врачу в удобное 

для него время. Борис Немик, руководитель главного 

управления здравоохранения администрации г. Краснояр-

ска, отметил: «В обновленной системе более доступным 

стал справочник медицинских учреждений, что позволяет 

облегчить поиск своего учреждения и записаться на при-

ем. Кроме того, есть обратная связь и талон, который рас-

печатывается терминалом, с указанием времени и номера 

кабинета. Пациенту нет необходимости подходить к реги-

стратуре, он подходит сразу к кабинету врача». В Красно-

ярском крае установлено около 2,5 тысяч терминалов сис-

темы «платежка», из них 1,5 тысячи в Красноярске, более 

700 в районах края. Расположены терминалы в самых 

доступных для населения местах: продовольственных 

магазинах, крупных торгово-развлекательных центрах и 

т.д. Через удаленный доступ (интернет, платежный тер-

минал) во втором квартале 2013 года в Красноярске запи-

сались – более 7% пациентов от числа обратившихся, для 

сравнения в первом квартале таких пациентов было 

6,02%. Андрей Карасев, руководитель управления ин-

форматизации и связи администрации г.Красноярска про-

комментировал: «Сегодня проект закончен. Все поликли-

ники города подключены к проекту записи через интернет 

и систему «платежка». Эта одна из форм электронного 

взаимодействия муниципалитета и населения. Статистика 

показывает, что жители узнают и начинают пользоваться 

данной формой записи». 

Приморский край 

Артем 

— В городе открыт ледовый дворец 

Открытие Ледового Дворца в Артеме в дни празднования 

юбилея города стало одним из самых значимых событий. 

В Артеме торжественно открыли новый спортивный ком-

плекс «Крытый тренировочный каток с искусственным 

льдом». Это уже третье крытое спортивное сооружение в 

городе за последние 5 лет, причем, расположенных рядом, 

что позволяет говорить о том, что Артем – территория 

спорта. На церемонию торжественного открытия ледовой 

арены собралось немало жителей, практически весь зри-

тельный зал на 650 посадочных мест был заполнен. «Се-

годня у нас большой праздник, – сказал в приветственном 

слове глава округа Владимир Новиков, – когда 3 года на-

зад в своей предвыборной программе я говорил о том, что 

мы построим ледовый дворец, были те, кто этому не ве-

рил. Но мы сумели это сделать. Благодаря поддержке гу-

бернатора края Владимира Миклушевского, нашего сена-

тора Вячеслава Фетисова, благодаря всем, кто принял 

участие в строительстве дворца. Для меня это большое 

счастье, что наши жители – и маленькие, и взрослые, смо-

гут здесь заниматься фигурным катанием», – отметил 

В.Новиков. От имени губернатора края жителей города с 
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открытием ледового дворца поздравил начальник депар-

тамента физической культуры и спорта ПК Жан Кузне-

цов. Он подчеркнул, что это значимое событие для всего 

Приморского края, которое позволит привлечь к занятиям 

ледовыми видами спорта многих жителей и города, и 

края. В церемонии открытия также приняли участие депу-

тат Законодательного Собрания Игорь Чемериз, предсе-

датель городской Думы Вячеслав Квон. Поздравил жите-

лей города с хорошим событием в спортивной жизни 

Чемпион Олимпийских игр 1988 г. в Сеуле,. победитель 

игр Доброй воли 1990 Андрей Тюменцев: «У Артема се-

годня есть все возможности доя подготовки новых олим-

пийских чемпионов», – подметил прославленный спорт-

смен. Строительство ледового дворца было начато в 2011 

году. Финансирование шло из трех источников – феде-

рального, краевого, местного бюджетов. Значительная 

часть вложенных средств – деньги муниципального бюд-

жета. С появлением ледового катка в Артеме появляется 

хорошая возможность развивать зимние опорные виды 

спорта, всем желающим научиться уверенно стоять на 

коньках. Спортивные секции будут работать ежедневно. 

Новое спортивное учреждение – это и новые рабочие мес-

та. В городе появятся тренера по хоккею, фигурному ка-

танию, которые смогут обучать спортсменов не только в 

зимнее время, а в течение всего года. В дневное время 

спортивное сооружение будут посещать школьники, сту-

денты, как вместо уроков физкультурой, так и в специ-

альных секциях. Вечернее время будет отдано под прове-

дение тренировочного процесса сборных команд Арте-

мовского городского округа, проведению официальных 

спортивных соревнований, массовому и индивидуально-

му обучению катанию на коньках и спортивным играм на 

льду. 

Ставропольский край 

Ставрополь 

— Прокуратурой города проведена проверка исполнения 

законодательства о муниципальной службе и о противо-

действии коррупции 

Прокуратурой города Ставрополя проведена проверка 

исполнения муниципальными служащими комитета фи-

нансов и бюджета администрации города Ставрополя за-

конодательства о муниципальной службе и о противодей-

ствии коррупции при предоставлении работодателю све-

дений о доходах, об имуществе и обязательствах имуще-

ственного характера за 2012 год. По результатам провер-

ки в комитете финансов и бюджета администрации города 

Ставрополя установлены факты нарушения 15 муници-

пальными служащими требований законодательства о 

муниципальной службе в РФ и о противодействии кор-

рупции. Так, муниципальными служащими в предостав-

ленных в кадровую службу комитета финансов и бюджета 

администрации города Ставрополя справках о доходах, об 

имуществе и обязательствах имущественного характера 

не указаны полученные ими доходы от продажи автомо-

билей и недвижимого имущества, доходы, полученные в 

виде выигрыша и от продажи ценных бумаг, а также по-

лученные их супругами доходы от продажи автомобилей 

и от сдачи в аренду земель сельскохозяйственного назна-

чения, а также не указаны находящиеся в пользовании 

супругов объекты недвижимости. Кроме того, выявлен 

факт владения муниципальным служащим акциями ком-

мерческой организации в период прохождения муници-

пальной службы. Также выявлен факт назначения на 

должность муниципальной службы гражданина за 8 дней 

до прекращения им статуса индивидуального предприни-

мателя. По результатам проверки прокурором города 

Ставрополя руководителю комитета финансов и бюджета 

администрации города Ставрополя внесено представле-

ние об устранении нарушений законодательства о муни-

ципальной службе и о противодействии коррупции. Рас-

смотрение акта прокурорского реагирования находится на 

контроле в прокуратуре города. 

Хабаровский край 

Комсомольск-на-Амуре 

— Паводковая ситуация остается сложной и напряжен-

ной 

Паводковая ситуация у Комсомольска-на-Амуре остается 

сложной и напряженной. В п. Хорпинский затоплено 11 

индивидуальных жилых домов на ул. Осенняя. Выразили 

желание и получили ключи от жилья в «маневренном» 

фонде 6 семей из этих домов. Правда, на сегодняшнее 

утро никто из них в него не переехал. При таком уровне 

подъема воды в течении суток на Осенняя может быть 

затоплено еще 13 домов. Также в п. Хорпинский под уг-

розой подтопления находится ул. Иркутская. В мкр. Мен-

делеева есть затопленные огороды на ул. Безымянная и 

Сторожевая. В поселке Новая Хапосль подтоплены 2 дома 

и 12 дачных участков. Угроза подтопления нависла над 

еще двумя домами. В районе Хумминского шоссе вода 

вплотную подошла к дороге. Все городские службы, при-

влеченные предприятия и учреждения в субботу и в вос-

кресенье работали по принятию необходимых мер. Под 

председательством главы города, проходило заседание 

КЧС. В воскресенье Владимир Михалев объезжал все го-

родские дамбы. В Центральном округе на выгодных ук-

репляли Мылкинскую дамбу в районе шибира. Отсыпали 

дорогу на дамбе, вели заготовку мешков с песком. Всего 

их приготовлено около 8 тыс. В Ленинском округе велись 

работы по укреплению дамб в районе мкр. Менделеева и 

п. Хорпинский. Заготавливали и размещали в уязвимых 

местах мешки с песком (около 15 тыс.). В этих работах 

было задействовано в течении выходных от 250 до 300 

человек и более 30 ед. техники. В городе подготовлен 

запас из 55 тыс. мешков. Полностью перекрыт сток в 

Амур ливневой канализации. Сегодня и завтра начнется 

работа по откачки воды из систем ливневой канализации. 

Готовится площадка под разворачивание в городе пункта 

временного размещения граждан на 400 мест, который 

должен прибыть из Хабаровска. Собственными силами 

подготовлены места для размещения более 200 эвакуиро-

ванных. 

Хабаровск 

— Паводковая ситуация по-прежнему остается напря-

женной 

Несмотря на то, что в некоторых местах сквозь дамбы, 

которых в Хабаровске возведено уже 18,3 км, просачива-

ется определенное количество речной воды, пробиваю-

щей себе пути через слои прибрежного грунта, основной 

напор паводка сооружения выдерживают достойно. Все 

протечки своевременно ликвидируются, откачка воды 

ведется безостановочно. Об этом рассказал журналистам 

мэр города Хабаровска Александр Соколов в ходе объез-

да по ряду наиболее проблемных участков. Вместе с 

представителями прессы он проверил, как обстоят дела на 

дамбах, расположенных на улицах Ремесленной, Юнгов, 

Кубяка и в районе затона. Градоначальник отметил, что 

благодаря круглосуточному ведению работ сегодня уда-

ется сдерживать наступление воды и даже понижать ее 
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уровень на подтопленных участках Ремесленной, Кубяка, 

в затоне. После подключения дополнительной насосной 

техники началось снижение уровня паводковых вод на 

улицах Ладожской и Богачева, где со вчерашнего дня 

идет еще и наращивание дамбы. Как сообщил мэр, в на-

стоящее время основная часть хабаровских дамб уже вы-

ведена на удержание паводковой воды уровнем в 880 см. 

По словам А.Соколова, сейчас необходимо подкрепить 

дополнительными насосами работы в переулке Красноре-

ченском. «Главное, чтобы установилась и продержалась 

подольше хорошая погода. Тогда нам будет намного лег-

че, ведь и без ливней дополнительные проблемы с откач-

кой воды городу доставляют малые реки, заключенные в 

коллекторы: они переполнились дренажными водами. В 

случае дождей мы опять будем вынуждены в течение не-

скольких дней тратить лишние силы на перекачку скап-

ливающихся городских стоков», – отметил мэр. Сейчас в 

городе работают около 160 откачивающих устройств – 

это и мощные насосные станции, и мотопомпы, и не-

большие насосные установки. «Сегодня после ремонта 

вводим в строй еще 5 насосов», – отметил городской гла-

ва. На улице Ремесленной, все еще залитой водой, журна-

листы застали за работой массу насосной техники и буль-

дозеров, занятых подсыпкой и укреплением дамбы. Как 

пояснили дежурившие на этом участке специалисты, 

помпы задействованы все 24 часа. Вода откачивается не 

только из дворов, но и из подвалов домов. Все шланги 

выведены за пределы дамбы, откачанные водные массы 

обратно на территорию не возвращаются. Борьба идет за 

каждый дом, за каждый сантиметр сухой земли. Ценой 

подобных круглосуточных усилий удалось отстоять у 

стихии четыре дома по улице Юнгов. Дамбы и сооруже-

ния из мешков, воздвигнутые у домов №№ 5, 7, 14, 16, 

стоят теперь на практически сухом месте. Вода из подва-

лов и с улицы откачана. На случай ее возвращения укреп-

лена земляная насыпь, а заграждение из мешков дополни-

тельно герметизировано полиэтиленом. Александр Соко-

лов поделился с журналистами радостной новостью о 

том, что жильцы четырех спасенных домов не сегодня-

завтра уже смогут вернуться в свои квартиры. «Поставле-

на задача вернуть в дома электроэнергию и начать про-

сушку помещений», – сообщил градоначальник. В ходе 

объезда представители прессы вместе с мэром увидели, 

как ведутся работы по укреплению дамб на улице Кубяка 

и в затоне, где мэр города в очередной раз высказал воз-

мущение безответственными действиями хабаровских 

водителей маломерных судов. Они, несмотря на неодно-

кратные просьбы и предупреждения властей, продолжают 

швартоваться у дамбы, наряду с амурскими волнами на-

нося серьезный урон ее прочности. «Устроили себе при-

чальную стенку из дамбы и врезаются в нее с разгона. 

Приходится караулить», – посетовал мэр. Для защиты 

дамбы решено установить в акватории затона боновые 

заграждения. Также в ходе объезда А.Соколов рассказал 

журналистам об особо тревожащей его проблеме: как 

долго высокая вода продержится у Хабаровска, и на-

сколько быстро можно будет убрать ее с улиц. «До отопи-

тельного сезона остается совсем немного времени, а в 

городе затоплено 15 км теплотрасс. Если к 20 сентября 

вода отхлынет от теплотрасс, то 1 октября сможем запус-

тить отопление в домах хабаровчан, а потом попутно вес-

ти ремонтные работы», – сказал он. 

— 159 откачивающих станций задействовано в работах 

по ликвидации ЧС 

Из них 41 станция повышенной мощности. В Хабаровск 

продолжают прибывать насосная техника из других рай-

онов края – в частности, 5 мощных помп недавно были 

привезены из района имени Полины Осипенко. Однако их 

пока не могут ввести в строй – машины поступили недо-

укомплектованными, рукава шлангов не подходят к при-

емным отверстиям. Мэр Хабаровска Александр Соколов 

на вечернем совещании КЧС поручил в кратчайший срок 

изготовить переходники. Градоначальник особо подчерк-

нул, что в погоне за скоростью нельзя забывать о качестве 

работы – в месте стыка шлангов и переходников должны 

быть установлены изолирующие прокладки, чтобы вода 

не разбрызгивалась. Изготовлением занялись мастера 

МУП «Водоканал». Работы продолжались ночью, и уже к 

утру 28 августа два насоса встали в строй. Они были на-

правлены на самые тяжелые участки. К вечеру, пообеща-

ли ремонтники, все помпы будут укомплектованы и могут 

быть задействованы в работах. 

— В акватории Амура в районе затона будут установле-

ны боновые заграждения для защиты дамб 

Решение об этом было принято на заседании городской 

КЧС, которое прошло в администрации Хабаровска. Се-

годня защитные сооружения в этом месте подвергаются 

опасности – волны, поднимаемые проходящими близко 

судами, подмывают дамбы. Кроме того, нередки случаи, 

когда катера швартуются к ним, и защитные сооружения 

теряют прочность. Плавучие заграждения укрепят якоря-

ми в непосредственной близости к дамбам. Это будет 

сделано в ближайшее время. 

Амурская область 

Благовещенск 

— Ветеранам, инвалидам и многодетным семьям, по-

страдавшим от подтопления, будет оказана адресная 

помощь 

В администрации города Благовещенска по поручению 

главы администрации Павла Березовского состоялась 

очередная рабочая встреча по вопросам помощи ветера-

нам, инвалидам и многодетным семьям, пострадавшим от 

подтопления. Заседание прошло под руководством замес-

тителя главы городской администрации Сергея Рыбакова, 

в нем приняли участие представители горадминистрации, 

заместитель начальника управления социальной защиты 

населения, председатели Совета ветеранов и Ассоциации 

пожилых людей, ООСов и представители центра развития 

молодежных и общественных инициатив «Выбор». На 

встрече обсуждались вопросы создания информационной 

базы, содержащей сведения об инвалидах, ветеранах, 

многодетных семьях, чье имущество пострадало от под-

топления. После сбора информации будут организованны 

специальные группы из школьников и волонтеров, кото-

рые будут оказывать помощь вышеуказанным категориям 

граждан в восстановлении дворовых территорий и домов 

после подтопления. «Силами старшеклассников и студен-

тов мы организуем шефство над каждым ветераном или 

инвалидом, нуждающимся в помощи. После проведения 

дезинфекции, будем помогать отсыпать песком дворы, 

просушивать дома тепловыми пушками, расчищать уча-

стки от мусора», — пояснил заместитель главы админи-

страции. Как отметил С.Рыбаков, нужно подготовить на 

каждого ветерана, инвалида и многодетную семью, по-

страдавших от подтопления, паспорт готовности к насту-

плению холодов. Благовещенской городской администра-
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цией ведется подготовительная работа по обеспечению 

пострадавших, относящихся к перечисленным категори-

ям, строительными материалами, продуктами питания, 

одеждой, мебелью. В частности, сейчас формируются 

заявки на обеспечение картофелем (80 кг на взрослого, 40 

— на ребенка). Также формируются заявки от данных 

категорий граждан на получение бесплатно мебели от 

спонсоров на сумму 2 млн 400 тыс. руб. Эту мебель рас-

пределят между пострадавшими после формирования 

списков. 

Калужская область 

— В Калуге за круглым столом обсудили проблемы изби-

рательного права 

В калужской областной избирательной комиссии состоя-

лось заседание круглого стола, посвященного вопросам 

реализации гражданами своих избирательных прав. Ини-

циатором мероприятия, в преддверии приятия 20-летия 

Конституции Российской Федерации выступило Законо-

дательное собрание области. В обсуждении в режиме ви-

деоконференции приняли участие все муниципальные 

образования области. Как сообщили в отделе по взаимо-

действию со СМИ и информационному обеспечению ап-

парата Законодательного собрания Калужской области 

председатель региональной Избирательной комиссии 

Виктор Квасов во вступительном слове подчеркнул, что в 

основе современного избирательного права лежит Кон-

ституция, юбилей которой отмечается в этом году. На 

базе заложенных в ней принципов в течение 20 лет разви-

валось выборное законодательство страны. Избиратель-

ное право продолжает совершенствоваться и по сей день. 

В частности регионам возвращено право выбирать губер-

наторов. В Калужской области уже приняты законы, рег-

ламентирующие выборы главы региона, а также выборы в 

органы законодательной и представительной власти. В 

крупнейших городах региона – в Калуге и Обнинске, в 

результате упомянутых изменений ближайшие выборы в 

представительные органы власти пройдут по смешанной 

системе. Отметил В.Квасов и нововведение в организации 

самих выборов. Самое значимое из них – единая система 

«ГАС – Выборы», которая позволяет не только более опе-

ративно вести подсчет голосов избирателей, но и избегать 

системных ошибок, влияющих на итоги голосования. За-

меститель председателя Законодательного собрания об-

ласти Галина Донченкова сказала, что областным парла-

ментом принимаются все меры по поддержанию регио-

нального избирательного законодательства в актуальном 

виде по отношению к федеральным нормам. Залогом это-

го стало тесное взаимодействие с областной избиратель-

ной комиссией. Более подробно о том, какие новшества 

коснутся областного центра на выборах 8 сентября в го-

родскую Думу Калуги рассказал глава городского само-

управления областного центра Александр Иванов. В ходе 

мероприятия участники круглого стола обсудили и во-

просы участия в выборах граждан с ограниченными воз-

можностями. Высказались по заявленной теме и предста-

вители муниципалитетов, озвучив ряд своих предложений 

по дальнейшему совершенствованию избирательного 

права. В частности были высказаны пожелания по внесе-

нию законодательных инициатив в Государственную Ду-

му по поводу процедуры досрочного голосования на му-

ниципальных выборах, выдачи открепительных удостове-

рений, а также работы с персональными данными инва-

лидов. 

— В калужских муниципалитетах взялись за повышение 

потребительской грамотности населения 

О проводимой в Калужской области работе по защите 

прав потребителей шла речь, накануне, 23 августа, в го-

роде Кирове, в ходе выездного заседания рабочей группы 

по недопущению необоснованного повышения цен на 

товары и услуги. В режиме видеоконференции его прове-

ла заместитель министра конкурентной политики области 

Маргарита Щеголева. Как сообщили в Управлении по 

работе со СМИ администрации губернатора области, на 

заседании говорили о необходимости более эффективной 

реализации полномочий в этой сфере органами местной 

власти. Это касается как оказания практической помощи 

по конкретным вопросам, так и повышения потребитель-

ской грамотности населения. По итогам первого полуго-

дия положительный опыт данной деятельности отмечен в 

Калуге, Обнинске, Жуковском, Дзержинском, Кировском, 

Людиновском, Малоярославецком и Сухиничском рай-

онах. Между тем, по данным мониторинга с 13 по 20 ав-

густа в целом по области отмечено снижение цен на пло-

доовощную продукцию (8%-10%), в большей степени – на 

картофель. По минимальной цене его реализуют в Ме-

щовском районе – 16,3 руб./кг., это на 7 руб. ниже сред-

необластного уровня. Повышение цен зафиксировано на 

молоко, масло сливочное, сахар (1%), а также яйцо кури-

ное (3%). Максимальная цена на данный продукт – в ма-

газинах Хвастовичского района – 35,5 руб. за десяток, что 

на 4 рубля выше среднеобластного уровня. По статистике 

по сравнению с соседними областными центрами в Калу-

ге минимальные цены наблюдаются на свинину, барани-

ну, яйцо куриное, хлеб из пшеничной муки 1 сорта, рис, 

пшено, яблоки, максимальные – на сыры и сосиски. 

Костромская область 

— Область создаст региональный фонд капремонта 

ЖКХ 

Костромская область создаст региональный Фонд капи-

тального ремонта жилья, работы будут финансироваться 

за счет взносов собственников помещений, бюджетных 

средств и внебюджетных источников, сообщает админи-

страция региона. Впервые создаваемый на территории 

Костромской области региональный Фонд капремонта 

жилья поможет жителям в ремонте многоквартирных до-

мов. По планам властей, органы местного самоуправле-

ния до 1 октября этого года соберут сведения для созда-

ния долгосрочных муниципальных программ капитально-

го ремонта. Муниципальные программы, в свою очередь, 

будут объединены в долгосрочную региональную про-

грамму, охватывающую все многоквартирные дома на 

территории области. «В соответствии с региональной 

программой в 2013 году планируется капитально отре-

монтировать 97 многоквартирных домов общей площа-

дью 273,6 тыс. кв. м, в которых проживает 10,8 тыс. чело-

век. Объем финансирования по программе составит 103,6 

млн руб.», — говорится в сообщении. Администрация 

отмечает, что за последние пять лет в регионе были отре-

монтированы 1,763 тыс. домов общей площадью 3,237 

млн кв. м, стоимость ремонтов составила 1,4 млрд руб. 

Новосибирская область 

— Регион получит больше 400 млн рублей на программу 

энергосбережения 

Минэнерго РФ предоставит Новосибирской области 411 

млн руб. на программу энергосбережения и повышения 

энергоэффективности. Как рассказал министр промыш-
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ленности, торговли и развития предпринимательства ре-

гиона Сергей Семка, соответствующее соглашение будет 

подписано в ближайшее время. Областной бюджет вло-

жит в мероприятия программы больше 616 млн руб., а 

общее софинансирование со стороны муниципалитетов 

составит 282 млн, уточнил С.Семка. В целом, на про-

грамму 2013 года планируют потратить более 1,3 млрд 

руб. с учетом федеральных средств. В Минпромторге по-

яснили, что будут профинансированы такие мероприятия, 

как установка пластиковых окон в областных учреждени-

ях, модернизация муниципальных котельных и тепловых 

сетей, разработка схем теплоснабжения, водоснабжения и 

водоотведения муниципальных образований. «Подробная 

информации о распределении средств по отраслевым ми-

нистерствам будет раскрыта после подписания соглаше-

ния с федерацией», – подытожил С.Семка. 

Новосибирск 

— В городе выберут лучшие дома и подъезды 

Мэр Владимир Городецкий подписал постановление о 

проведении в Новосибирске смотра-конкурса на лучший 

дом, подъезд многоквартирного дома. Конкурс пройдет в 

два этапа: районный и городской, по следующим номина-

циям: «Дом образцового содержания» и «Лучший подъ-

езд». По словам организаторов, жюри будет оценивать 

многоквартирные жилые дома, находящиеся в эксплуата-

ции не менее 10 лет. Для участия в конкурсе председате-

ли, члены совета многоквартирного дома, иные лица, 

уполномоченные собственниками, совместно с управ-

ляющими организациями, оказывающими услуги и вы-

полняющими работы по договору управления, должны 

направить заявку в администрацию района. В ней необхо-

димо указать характеристику конкурсного объекта, номи-

нацию, контактную информацию. В номинации «Дом об-

разцового содержания» жюри учтет следующие показате-

ли: активное участие Совета многоквартирного дома, лиц, 

уполномоченных собственниками помещений на решение 

вопросов, связанных с управлением таким домом, в рабо-

те с жителями по благоустройству и озеленению придо-

мовых территорий, поддержанию чистоты в подъездах, 

проведению собраний собственниками, финансовой дис-

циплине собственников; техническое состояние наруж-

ных конструктивных элементов многоквартирного дома 

(отсутствие разрушений цоколя, крылец, козырьков над 

входами в подъезды), а также фасада, лестничных клеток, 

чердачных и подвальных помещений; санитарное состоя-

ние и освещение мест общего пользования; оборудование 

детских и спортивных площадок, малых архитектурных 

форм; озеленение придомовых территорий (наличие 

цветников, газонов, клумб); соответствие требованиям 

оснащенности многоквартирного дома приборами учета 

энергоресурсов; информационное обеспечение (наличие и 

надлежащее состояние аншлагов, номерных знаков, досок 

объявлений, информационных стендов на придомовых 

территориях, в том числе информации о правилах пожар-

ной безопасности). В номинации «Лучший подъезд» 

(кроме вышеперечисленных критериев) будут учитывать-

ся техническое состояние и художественное оформление 

подъезда, наличие энергосберегающих осветительных 

приборов. Победителей наградят денежными премиями, а 

также Благодарственными письмами мэра и департамента 

энергетики, жилищного и коммунального хозяйства горо-

да. Кроме того, объектам на один год присвоят звания 

«Дом образцового содержания» и «Лучший подъезд». 

— Директором школы можно стать, выиграв в конкурсе 

Стать директором школы или заведующим детским садом 

в Новосибирске можно будет, победив в конкурсе, – о 

начале нового городского проекта объявил мэр Владимир 

Городецкий. На XI городской педагогической конферен-

ции глава муниципалитета одним из новых направлений 

работы в сфере образования назвал повышение профес-

сионального уровня управленческих кадров. Далее он 

рассказал о новом городском проекте. Утверждено поста-

новление о проведении открытого городского конкурса 

по подготовке кадрового резерва руководителей муници-

пальных общеобразовательных учреждений города Ново-

сибирска. Участвовать в конкурсе смогут граждане РФ, 

имеющие высшее профессиональное образование и до-

полнительную подготовку в области государственного и 

муниципального управления или менеджмента и эконо-

мики, а также стаж работы на педагогических или руко-

водящих должностях не менее пяти лет. Конкурс пройдет 

в два этапа. На первом этапе, в декабре этого года, будет 

проведено анкетирование и тестирование кандидатов. Те, 

кто успешно преодолеет первый этап, пройдут профес-

сиональную подготовку за счет средств бюджета города 

по программе, состоящей из модулей: менеджмент обра-

зования, современные кадровые технологии, личная эф-

фективность руководителя, маркетинговая стратегия уч-

реждения образования и других курсов, необходимых 

современному управленцу в этой сфере. В мае, по окон-

чании профподготовки, участники разрабатывают иссле-

довательский проект «Школа будущего» либо программу 

развития конкретного учреждения и защищают их, под-

водятся итоги конкурса. Пять участников, представивших 

лучшие проекты, станут победителями и будут включены 

в оперативный кадровый резерв на замещение должности 

руководителя учреждения образования. Участники кон-

курса, не ставшие победителями, включаются в перспек-

тивный кадровый резерв Главного управления образова-

ния мэрии. «Нам необходим приток новых кадров. Во-

первых, есть проблема возраста руководителей образова-

тельных учреждений, во-вторых, открываются новые 

школы в микрорайонах. За пять лет как минимум восемь 

новых школ будет построено в городе, мы должны пони-

мать, кто их возглавит», – отметил В.Городецкий. 

Оренбургская область 

Медногорск 

— Прокуратурой города выявлены нарушения законода-

тельства о муниципальной собственности 
Прокуратурой города Медногорска в ходе проверки со-

блюдения законодательства о муниципальной собствен-

ности установлено, что ООО «Строй-Вектор» в соответ-

ствии с муниципальным контрактом осуществляет рекон-

струкцию спортивно-оздоровительного комплекса МБУ 

СО ДРЦ «Бодрость». Руководство Общества на основа-

нии договоров подряда привлекло к выполнению работ по 

реконструкции иностранных граждан. По результатам 

выезда на место проведения этих работ сотрудника-

ми прокуратуры установлено, что в комнате грязелечебни-

цы Детского реабилитационного центра «Бодрость» нахо-

дилась строительная бригада в составе семи граждан Рес-

публики Узбекистан. Указанные граждане проживают 

непосредственно на месте выполнения ремонтно-

строительных работ, что подтверждается обнаруженными 

сотрудниками прокуратуры в комнате грязелечебницы 

предметами хозяйственно-бытового назначения. Установ-

лено также, что директор ДРЦ «Бодрость» Игначкова Т.В. 
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в нарушение требований федерального законодательства 

дала устное разрешение на временное проживание ино-

странных граждан на территории указанного муници-

пального учреждения с круглосуточным пребыванием 

детей. При этом о принятом решении администрацию 

города Медногорска, являющуюся учредителем МБУ СО 

ДРЦ «Бодрость» и собственником здания учреждения, 

Игначкова Т.В. в известность не поставила, согласия ор-

гана местного самоуправления на распоряжение имуще-

ством, закрепленным за Детским реабилитационным цен-

тром на праве оперативного управления, не получила. По 

итогам проверки прокурором города сделан вывод, со-

гласно которому директор МБУ СО ДРЦ «Бодрость» Иг-

начкова Т.В. самовольно, вопреки установленному поряд-

ку, а именно в нарушение ст. 298 ГК РФ без согласия соб-

ственника распорядилась вышеуказанным муниципаль-

ным имуществом и дала согласие на эксплуатацию поме-

щения муниципального реабилитационного учреждения, 

не связанную с его уставными целями. По результатам 

проверки прокурором города в адрес и.о. главы админи-

страции МО «город Медногорск» внесено представление, 

в котором прокурор помимо незамедлительного устране-

ния выявленных нарушений также потребовал привлечь 

директора указанного муниципального учреждения к 

строгой дисциплинарной ответственности. Кроме того 

прокурором города в отношении Игначковой Т.В. возбу-

ждено дело об административном правонаруше-

нии, предусмотренном ст. 19.1 КоАП РФ (самоуправство), 

материалы административного дела направлены мирово-

му судье для рассмотрения по существу. 

Свердловская область 

Екатеринбург 

— Образовательные учреждения переименуют в органи-

зации 

В связи с новым законом «Об образовании», который 

вступит в силу 1 сентября, образовательные учреждения 

Екатеринбурга превратятся в «образовательные организа-

ции». Как рассказала на пресс-конференции начальник 

управления образования уральской столицы Евгения Ум-

никова, наименования, указывающие на особенности об-

разовательной деятельности – «школа», «гимназия» и 

«лицей» – будут возведены в кавычки. Между тем, сами 

школы, лицеи и гимназии, пока не торопятся с измене-

ниями – переименование должно произойти до 1 января 

2016 года. 

Смоленская область 

— Смоленские власти оптимизируют муниципальную 

систему региона 

К системе местного самоуправления (МСУ), сложившей-

ся после реформы 2006 года, накопилось много претен-

зий. В Смоленской области 350 муниципальных образо-

ваний, из которых 299 – сельские поселения. Основные их 

доходы – дотации областной казны, а львиная доля расхо-

дов идет на содержание управленческого аппарата. О том, 

что эту систему нужно менять, сказано много, но только 

сейчас администрация области всерьез пытается перело-

мить ситуацию. Как идет объединение администраций в 

муниципалитетах и как обстоят дела с оптимизацией 

сельских поселений, «Рабочему пути» рассказал началь-

ник департамента по местному самоуправлению Игорь 

Борисенко. – Игорь Владимирович, есть ли вообще нор-

матив на количество чиновников? – Согласно Конститу-

ции Российской Федерации местное самоуправление са-

мостоятельно в пределах своих полномочий, в том числе 

в определении штатной численности своих органов. В то 

же время в соответствии с Бюджетным кодексом муници-

палитеты, которые дотируются более чем на 10%, не 

имеют права превышать установленные администрацией 

Смоленской области нормативы формирования расходов 

на оплату труда депутатов, выборных должностных лиц 

местного самоуправления, осуществляющих свои полно-

мочия на постоянной основе, муниципальных служащих. 

В соответствии с нормативами формируется фонд оплаты 

труда депутатов, муниципальных служащих и т. д. В пре-

делах фонда оплаты труда руководитель муниципалитета 

устанавливает штатную численность сотрудников, необ-

ходимых для осуществления полномочий МСУ. – Губер-

натор неоднократно высказывался в том духе, что четыре 

руководителя на небольшой район (главы двух админист-

раций и двух МО) – это слишком много. Как идет переда-

ча райцентров под юрисдикцию районных властей? – В 

полном объеме исполнение полномочий администрации 

райцентра передано в девяти районах: Велижском, Глин-

ковском, Дорогобужском, Кардымовском, Починковском, 

Сафоновском, Рославльском, Темкинском и Холм-

Жирковском. Ярцевский район находится на завершаю-

щем этапе – там работает ликвидационная комиссия. В 

оставшихся районах соответствующие изменения в Уста-

вы внесены либо вносятся. Напомню, при объединении 

администраций остается два представительных органа – 

города и района и два бюджета. В райадминистрации, как 

правило, создается отдел, который обеспечивает решение 

проблем административного центра. – Уменьшается ли 

при этом численность местных чиновников? – Мы исхо-

дим прежде всего из соображений целесообразности. К 

тому же структуру своих исполнительно-

распорядительных органов определяют сами муниципа-

литеты. По опыту уже случившихся объединений массо-

вого сокращения не наблюдается – помимо того, что ухо-

дят пенсионеры. Мы не можем себе позволить разбрасы-

ваться квалифицированными кадрами, которых в местном 

самоуправлении не так уж и много. – Расскажите об оп-

тимизации сельских поселений. – 299 сельских поселений 

для нашей области – это, конечно же, слишком много. 

Экономический потенциал муниципалитетов разный, 

больше половины из них не обеспечены в достаточной 

мере ни кадровыми, ни финансовыми ресурсами. Доста-

точно сказать, что около 40 поселений имеют менее 5% 

собственных налоговых доходов. Практически во всех 

численность населения сокращается, в 42% сельских по-

селений меньше 500 жителей, притом большинство из 

них – пенсионеры либо люди предпенсионного возраста. 

Так что объединение сельских поселений объективно не-

обходимо. Согласно разработанной департаментом кон-

цепции развития органов МСУ к 2020 году планируем 

создать новые муниципалитеты с 2-3 тысячами жителей 

за счет объединения «маломощных» сельских муниципа-

литетов вокруг перспективных, развивающихся. Естест-

венно, при этом должны быть учтены мнения органов 

МСУ и населения. – Как идет реализация пилотного про-

екта по реструктуризации поселений в Демидовском рай-

оне? – Напомню, эту инициативу выдвинули органы ме-

стного самоуправления Демидовского района, а в поселе-

ниях поддержали. Предлагается создать вместо 17 суще-

ствующих поселений четыре поселения с административ-

ными центрами в г. Демидове, п. Пржевальском, д. Забо-

рье и д. Титовщине. Для этого администрацией области 

была создана рабочая группа по вопросам реорганизации 
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муниципальных образований. Заключен договор со спе-

циализированной организацией. Она занимается земле-

устроительными и кадастровыми работами, готовит мате-

риалы для разработки проекта областного закона, кото-

рый утвердит новые границы (средства были выделены из 

резервного фонда областной администрации). Параллель-

но департамент совместно с органами МСУ Демидовско-

го района готовит нормативные акты, необходимые для 

реорганизации. К концу года планируем принять област-

ные законы о преобразовании поселений и установлении 

их границ. – А что же с принципом шаговой доступности 

местной власти? – В том поселении, где раньше размеща-

лась администрация, останутся работать специалисты для 

решения конкретных нужд населения поселения, за дан-

ными поселениями будет закреплен автотранспорт. 

Транспортное обслуживание населения по действующим 

междугородным и муниципальным маршрутам не изме-

нится, так как оно является оптимальным для населения. 

Тверская область 

— В регионе принят порядок передачи в муниципальную 

собственность земли для многодетных 

Региональное Правительство утвердило порядок взаимо-

действия с органами местного самоуправления по вопро-

сам передачи земельных участков из государственной 

собственности Тверской области в муниципальную для 

обеспечения участками многодетных семей – сообщило 

Правительство Тверской области. Принятие данного по-

рядка должно дать возможность получить землю много-

детным в тех муниципалитетах, где согласно официаль-

ным данным, свободной земли нет. Напомним, к таковым 

относятся Ржев, Ржевский и Бологовский районы, а также 

областная столица. 

Тюменская область 

Тюмень 

— Город не будет расти выше десяти этажей 

В Тюмени больше не будут строить дома выше десяти 

этажей. Соответствующие поправки в Правила земле-

пользования и застройки города Тюмени внесли на вне-

очередном заседании депутаты Тюменской городской 

думы. По мнению директора департамента градострои-

тельной политики Олега Ковтуна, такая мера позволит в 

большей мере обеспечить каждое многоэтажное строение 

нужным количеством автомобильных парковок и стоянок, 

что, в свою очередь, создаст в городе необходимый уро-

вень комфорта. Предложение депутата принято не было. 

Глава администрации Тюмени Александр Моор уверен, 

что Тюмень не должна расти выше десяти этажей. «Ми-

ровая практика показывает, что наиболее комфортная 

жизнь в городах с невысокой застройкой», – отметил он. 

Большинством голосов, 20 против трех воздержавшихся, 

депутаты приняли поправки в Правила землепользования 

и застройки. Кроме этого депутаты внесли поправки в 

«Программу комплексного развития систем коммуналь-

ной инфраструктуры города Тюмени» и в муниципальную 

адресную программу сноса и реконструкции многоквар-

тирных домов на отдельно застроенных территориях го-

рода Тюмени. 

Ульяновская область 

— Госслужащих будут проверять на склонность к кор-

рупционным действиям 

Процедуре подвергнутся лица, замещающие госдолжно-

сти, государственные гражданские служащие, сотрудники 

Правительства и органов исполнительной власти. Соот-

ветствующее распоряжение подписал Губернатор Сергей 

Морозов. Так, с сентября 2013 года запланировано изуче-

ние социально-психологического климата в коллективах 

Правительства и исполнительных органов государствен-

ной власти региона. Анкетирование будет проходить один 

раз в три года. Также один раз в год и по мере необходи-

мости, например, при назначении на вышестоящую долж-

ность путем тестирования планируется осуществлять мо-

ниторинг склонности сотрудников к коррупционным дей-

ствиям. По результатам будут сформированы группы по-

вышенного коррупционного риска, с которыми департа-

мент государственной и муниципальной службы Прави-

тельства Ульяновской области и отдел по социально-

психологической работе будут проводить мероприятия 

профилактического характера. Кроме того, дополнитель-

но планируется тестирование с применением профессио-

нального компьютерного полиграфа при приеме на от-

дельные должности государственной гражданской служ-

бы, назначении на вышестоящие должности либо гос-

должности региона. Согласно распоряжению, органам 

местного самоуправления муниципальных образований 

Ульяновской области рекомендовано внедрить подобную 

практику на местах. «Данный документ разработан в це-

лях совершенствования кадровой политики, профилакти-

ки и недопущения коррупции, а также содействия форми-

рованию благоприятного психологического климата в 

коллективах. С помощью запланированных в рамках дан-

ного распоряжения мероприятий мы должны на началь-

ном этапе выявлять человека, склонного к коррупции. 

Также это должно выявить сотрудников, которые в силу 

каких-либо обстоятельств не полностью реализуют себя с 

профессиональной точки зрения, и помочь им проявить 

себя», – пояснила руководитель аппарата Правительства 

Ульяновской области Светлана Опенышева. 

Ульяновск 

— В городе открыт первый в России кинозал для маломо-

бильных граждан. 

Торжественная церемония открытия многофункциональ-

ного кинозала–центра коммуникации маломобильных 

граждан «Люмьер» состоялась в областном учреждении 

культуры «Ульяновск Кинофонд». В обновленном кино-

центре специальный вход оборудован пандусом, обустро-

ен санузел, произведено благоустройство прилегающей 

территории. Для показа 3D-фильмов закуплены цифровой 

кинопроектор, сервер, очки, экран и вспомогательное 

оборудование. Оборудование нового кинозала «Луи», 

названного в честь младшего из братьев Люмьер, позво-

лит ему стать центром коммуникации маломобильных 

граждан, местом проведения семейных, досуговых и де-

ловых мероприятий. Второй кинозал «Огюст» также про-

должит свою работу в прежнем режиме. Мероприятие 

состоялось в рамках проводимого в Ульяновской области 

Года равных возможностей. Планируется, что с открыти-

ем нового кинозала в культурную жизнь будет ежегодно 

вовлечено более 12 тыс. граждан с ограниченными воз-

можностями здоровья. Новый кинозал «Луи» создан с 

целью обеспечения возможности посещения современно-

го кинозала маломобильными гражданами, создания ус-

ловий для активного включения людей с ограниченными 

возможностями здоровья в культурную жизнь общества, а 

также развития инфраструктуры для полноценной жизни 

людей с ограниченными возможностями здоровья. 
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Челябинская область 

— Досрочные отставки глав городов и районов могут 

превратить местное самоуправление в фикцию 

Досрочные отставки глав городов и районов могут пре-

вратить местное самоуправление в фикцию. Досрочные 

отставки глав городов и районов могут превратить мест-

ное самоуправление в фикцию. Так губернатор Челябин-

ской области Михаил Юревич прокомментировал воз-

можное прекращение полномочий главы Аши. На про-

шлой неделе прокуратура предложила главе региона ини-

циировать отставку градоначальника. Ведомство провело 

там проверку в ответ на митинг жителей и выявило ряд 

нарушений. Наиболее проблемной стала сфера ЖКХ. 

«Во-первых, главы всенародно избранные. И если там 

есть грубейшие нарушения, конечно, мы будем иниции-

ровать отставку. Если больших, каких-то критических 

нарушений нет, если он там не «разморозил» территорию, 

не совершил хищение, рачительно использовал бюджет-

ные средства – основания его снимать тоже должны быть 

серьезные, они должны быть мне представлены. Но я во-

обще не сторонник таких мер – снять. Это тогда местное 

самоуправление превращается в фикцию: не понравился 

губернатору – сняли, не понравился второй – опять сняли, 

и, наконец, мы получим раболепных глав районов – зачем 

это надо? Это никому не надо, нам нужны сильные, кото-

рые достигают результата». 

Ханты-Мансийский автономный округ 

— Сроки получения разрешения на строительство в Юг-

ре сократятся в 4 раза 

Губернатор Ханты-Мансийского автономного округа — 

Югры Наталья Комарова поручила сократить сроки полу-

чения разрешения на строительство в регионе со среднего 

показателя в 245 дней до отметки в 56 дней к 2018 году, 

сообщает пресс-служба губернатора. Отмечается, что ко-

личество административных процедур при этом умень-

шится вдвое. «В конце июля была утверждена отдельная 

федеральная «дорожная карта», направленная на совер-

шенствование правового регулирования градостроитель-

ной деятельности. Она дополняет уже реализуемое регио-

нальное решение, поэтому сейчас ведется работа по син-

хронизации этих документов. Прошу ответственные ве-

домства закончить ее до 1 октября и сосредоточиться на 

достижении всех заданных «дорожной картой» ориенти-

ров», — заявила Н.Комарова. Глава региона подчеркнула, 

что в соответствии с новой федеральной «дорожной кар-

той» планируется законодательно обязать органы местно-

го самоуправления утверждать программы развития 

транспортной и социальной инфраструктуры в шестиме-

сячный срок с даты утверждения генеральных планов го-

родских поселений и городских округов. Н.Комарова 

предложила коллегам не дожидаться федерального доку-

мента, чтобы на подготовку качественных программ раз-

вития инфраструктуры было время, и уже сейчас начать 

работу в этом направлении. В свою очередь, профильно-

му департаменту округа глава региона поручила оказы-

вать поддержку в организации процесса органам местного 

самоуправления. 

Ханты-Мансийск 

— Город достиг рекордно низкого уровня безработицы 

Об этом сообщила начальник управления экономического 

развития и инвестиций Администрации города Ольга Ка-

шина, комментируя ситуацию на рынке труда. «Числен-

ность безработных граждан, зарегистрированных в Цен-

тре занятости населения, составила 65 человек», – сказала 

она. Начальник управления уточнила, что с начала года 

число безработных уменьшилось на 27 человек или на 

29,3%, уровень безработицы – 0,12%. В то же время коли-

чество вакансий, заявленных работодателями города, со-

ставило 1548, – в основном в строительной сфере. За ав-

густ создано 40 рабочих мест, из них в сфере малого и 

среднего предпринимательства – 17. С начала года пред-

приятиями и организациями города создано 410 рабочих 

мест, в том числе постоянных – 336, из них в сферах ма-

лого и среднего предпринимательства – 128. По данным 

отдела сводных статистических работ на 1 августа про-

сроченная задолженность по выплате средств на заработ-

ную плату, по наблюдаемым видам экономической дея-

тельности (без субъектов малого предпринимательства) в 

городе отсутствует. Согласно оперативным данным Госу-

дарственной инспекции труда в ХМАО – Югре задолжен-

ность по выплате заработной платы за период с 

16.07.2013 по 21.08.2013 отсутствовала. 

М Е С Т Н О Е  С А М О У П Р А В Л Е Н И Е  

Г Л А З А М И  С М И  

«Российская газета» 

— Закон упорядочит проверки 

Вячеслав Тимченко, председатель Всероссийского совета 

местного самоуправления, депутат Госдумы. Правитель-

ство РФ внесло в Госдуму законопроект, регулирующий 

деятельность контрольно-надзорных госорганов в отно-

шении местных властей. Документ стал результатом мас-

штабной, системной работы по решению одной из острых 

проблем, которая уже давно находится в центре внимания 

государства, местных властей и бизнес-сообщества. В 

начале года прошло заседание Совета при президенте РФ 

по развитию местного самоуправления, посвященное этой 

теме. В ходе подготовки к нему Всероссийский совет ме-

стного самоуправления провел мониторинг и проанализи-

ровал проблемы в этой сфере. Проблем было выявлено 

очень много, в тот числе частые необоснованные провер-

ки в отношении органов местного самоуправления (МСУ) 

и запросы общедоступной информации со стороны над-

зорных инстанций. По итогам заседания Совета президент 

РФ Владимир Путин дал поручение правительству разра-

ботать и внести в Госдуму законопроект, направленный 

на регулирование количества проверок и содержащий 

запрет на запрашивание сведений, которые опубликованы 

на официальных ресурсах органов МСУ в открытом дос-

тупе. В дальнейшем предусматривается нормативно-

правовое оформление и иных мер, регламентирующих 

деятельность контрольно-надзорных органов в ключе ре-

шения выявленных проблем. Важной новацией законо-

проекта является норма, устанавливающая адекватные 

сроки для исполнения прокурорских требований. Сейчас 

контролеры выделяют муниципалам на удовлетворение 

информационных запросов (опять же – не всегда целесо-

образных) один или два дня. Однако, несмотря на обще-

доступность этой информации, ее сбор требует гораздо 

большего времени. Исполняя требование контролеров, 

муниципальные служащие отвлекаются от первоочеред-

ных дел по решению неотложных задач местного значе-

ния. Слишком сжатые сроки даются местным властям и 

на приведение муниципальной нормативно-правовой ба-

зы в соответствие с федеральной и региональной. На 

практике мы часто сталкиваемся со случаями, когда на 

следующий день после принятия федерального закона 

муниципалы уже получают прокурорские протесты по 
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поводу возникшей рассогласованности. Наконец, о сроках 

стоит сказать и в связи с приведением определенных объ-

ектов в нормативное техническое состояние. Аналогичная 

ситуация: муниципалитет только-только успел принять 

имущество на баланс, а прокуратура уже наложила 

штраф. В законопроекте четко отражены и упорядочены 

меры по организации всего комплекса проверочных ме-

роприятий. Ведь не секрет, что часто разные государст-

венные органы проверяют один и тот же муниципалитет 

по одним и тем же показателям. Такое дублирование ис-

ключается в законопроекте, что сэкономит и финансовые, 

и трудовые, и организационные ресурсы. Наконец, про-

блема иногда заключается не столько в правилах и регла-

ментах, сколько в самих прокурорах и их профессиона-

лизме, который далеко не всегда оказывается достаточно 

высоким. Сюда надо добавить еще и то, что оценивается 

их деятельность по количественному критерию – числу 

выявленных нарушений и поданных протестов (преслову-

тая «палочная система»). В этой ситуации органам мест-

ного самоуправления приходится особенно трудно. Все 

эти проблемы должны быть решены законодательно. И, 

конечно, нужно создать условия для практической реали-

зации закона. Необходимо сформировать качественную 

систему подготовки, переподготовки и повышения ква-

лификации сотрудников контрольно-надзорных служб, 

выделить на эти цели достаточно средств. И главное – 

подобрать программы обучения. Консультативно-

методическую помощь в просвещении прокуроров могут 

оказать эксперты-муниципалисты, общественные органи-

зации. Надо, однако, признать, что непростые отношения 

местных властей с государственными контролерами дале-

ко не всегда обусловлены неправомерными действиями 

последних. Часто муниципалы не могут выполнить впол-

не разумные, обоснованные требования. Муниципалы 

тоже далеко не всегда отличаются высокой компетентно-

стью и не всегда из-под пера местных «законодателей» 

выходят качественные нормативно-правовые акты. По-

этому наряду с мерами по совершенствованию контроль-

но-надзорной деятельности госорганов нужны дополни-

тельные решения. Это – совершенствование программ 

подготовки, переподготовки и повышения квалификации 

муниципальных кадров и улучшение финансирование 

данных программ. Требуется ревизия муниципальных 

полномочий в целях приведения их в соответствие с пе-

речнем вопросов местного значения, наведения порядка в 

федеральном и региональных регистрах нормативных 

правовых актов органов местного самоуправления. Обес-

печение оказания регулярной консультативной, методи-

ческой, аналитической и информационной помощи орга-

нам местного самоуправления в нормотворческом про-

цессе. Исключение излишнего надзора за деятельностью 

органов местного самоуправления и наложения чрезмер-

ных штрафов. Муниципалы тоже нуждаются в регулиро-

вании, но зачастую низкий уровень обеспеченности мест-

ных бюджетов не позволяет им исполнять правомерные 

требования контрольно-надзорных инстанций – по ремон-

ту и реконструкции недвижимости и по приведению му-

ниципальной дорожной сети в пригодное к эксплуатации 

состояние, и по другим позициям. Крайне важно сконцен-

трировать внимание на вопросе повышения финансового 

обеспечения муниципальных образований. Некоторые 

меры уже значатся в плане реформы бюджетно-

налогового законодательства, которую кабинет минист-

ров сейчас проводит. Но их законодательного оформле-

ния пока не последовало. Пожалуй, пора переходить от 

слов к действию. 

«Коммерсант» 

— Уволенные мэры получат право на судебную защиту 

Правительство подготовило законопроект, дающий мэрам 

право оспорить увольнение муниципальными парламен-

тами, оставаясь на своем посту до решения суда. Проект 

был опубликован на сайте правительства для обществен-

ного обсуждения. Поправки к закону «Об общих принци-

пах организации местного самоуправления в РФ» были 

подготовлены в связи с решением Конституционного суда 

РФ (КС), признавшего неконституционными соответст-

вующие статьи закона. Эксперты считают, что всех про-

блем местного самоуправления (МСУ) правительствен-

ный законопроект не решит. Постановлением КС от 27 

июня 2013 года были признаны противоречащими Кон-

ституции части 3 и 10 статьи 74.1 закона «Об общих 

принципах организации местного самоуправления в РФ». 

В них говорится о немедленном удалении глав муниципа-

литетов в отставку, если такое решение принято муници-

пальным парламентом. Несогласный же с таким решени-

ем депутатов мэр в соответствии с действующей редакци-

ей закона может высказать «свое особое мнение», но уже 

не в должности мэра. Правительственным проектом мэ-

рам дается десять дней на обжалование решения депута-

тов, еще десять дней отводится на рассмотрение жалобы в 

суде. При этом до вступления в силу решения суда пар-

ламент не может назначить досрочные выборы, если мэр 

был всенародно избран, или провести выборы главы из 

своего состава, если глава муниципалитета был избран 

таким способом. Как говорится в пояснительной записке 

к законопроекту, это предложение было внесено в закон 

об МСУ по аналогии с законом о выборах губернаторов. 

Предлагаемые изменения, считают в правительстве, «по-

зволят сформировать правовой механизм, обеспечиваю-

щий достижение баланса между интересами лица, уда-

ленного с должности главы муниципалитета и имеющего 

конституционное право на судебную защиту, и публич-

ными интересами жителей, заинтересованных в непре-

рывности муниципальной власти и скорейшем избрании 

нового мэра». Введенная в мае 2009 года в закон о мест-

ном самоуправлении статья 74.1 дала право депутатам 

«удалять в отставку» главу в связи с «неудовлетворитель-

ной оценкой его деятельности», данной местным парла-

ментом «по результатам ежегодного отчета два раза под-

ряд». Эксперты МСУ тогда резко критиковали «лишение 

мэров права на защиту». Ко второму чтению проекта с 

предложением дать мэрам право оспорить решение мест-

ных депутатов в суде в думский комитет по вопросам 

МСУ обращались депутаты из фракции КПРФ, парламент 

Вологодской области, сами муниципалы через Всерос-

сийский совет местного самоуправления, а также Евро-

пейский клуб экспертов МСУ. В 2010 году статью 74.1 

раскритиковал Конгресс местных и региональных властей 

Европы, который предложил вообще изъять ее из закона о 

местном самоуправлении. По мнению члена Европейско-

го клуба экспертов МСУ Ильдара Фасеева, такие поправ-

ки «надо было принять давно». Однако, считает он, все 

проблемы это не решит и не помешает депутатам «уби-

рать» мэров из соображений «политической целесообраз-

ности» или в результате «борьбы местных кланов». «Пар-

ламент может вынести неудовлетворительную оценку по 

результатам отчета мэра без всяких правовых оснований, 

руководствуясь субъективным отношением к нему,— по-

яснил И.Фасеев. — А оспорить неудовлетворительную 
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оценку в суде мэр не может. Соответственно, он не смо-

жет оспорить через суд и свою отставку». 

РИА «Новости» 

— Томск и Омск: как «суперпост» в «Живом журнале» 

показал разницу между городами 

Пост про Томск, который появился в «Живом журнале» 

популярного в Омске блогера omchanin, «взорвал» том-

ский интернет. Сотни репостов в соцсетях, комментарии 

от восторженных до «сомневающихся»: а есть ли автор 

этого поста в природе, вдруг это проплаченный властью 

материал. «Я был в Томске недавно, съездил на пару 

дней. Снимал для себя, но на второй день пребывания в 

Томске подхлестнуло, почему бы мне про это не накаля-

кать. И целенаправленно поснимал на самую дешевую 

зеркалку», — рассказал житель Омска Михаил Астафуров 

по телефону. Именно он «поснимал» и написал пост про 

Томск, а omchanin его просто опубликовал в своем «ЖЖ». 

Астафурову 41 год, работает сразу в двух омских театрах: 

видеоинженером в Академическом театре драмы и заве-

дующим осветительным цехом в Драматическом Лицей-

ском театре. На зарплату только в одном учреждении 

культуры, говорит, не проживешь, приходится успевать и 

там, и там. Михаил с рождения живет в Омске, но в Том-

ске у него — «куча родственников», к которым его с бра-

том в детстве отправляли на лето. В августе, посетив 

Томск в очередной раз, неожиданно решил сравнить го-

рода. В его солнечном фоторепортаже про Томск нет ана-

литики — омич сравнивал города «по мелочам, которые 

на глазах, по организации городского хозяйства, мель-

ком». Михаил пишет в подписях под фото, что в Томске 

по сравнению с Омском много зелени, не вырубают дере-

вья, закрывающие фасады зданий. Дорожное покрытие не 

идеальное, но проваливающих колодезных люков он не 

заметил — «даже на Красном Пути в Омске такие капка-

ны имеются, если что». Большинство переездов по трам-

вайным рельсам выложено рифлеными металлическими 

плитами — «ровно и неубиваемо». Порадовало его, что 

большинство светофоров — светодиодные в тонком кор-

пусе, а на широких и прямых участках дорог нерегули-

руемые пешеходные переходы отмечены мигающими 

желтыми огнями. «Лежачие полицейские», пишет Миха-

ил, «не выламывают подвеску автомобилей, так как они 

широкие и аккуратные, да еще и выделены разметкой». 

Отметил житель Омска и чувство юмора соседей, в част-

ности, памятник любовнику в трусах. Конечно, не обош-

лось без комплиментов старинной деревянной архитекту-

ре Томска, которую «берегут и очень качественно рестав-

рируют». Михаил пишет в посте, что хочется сделать что-

то «хвалительное» и про свой город. «Но пока не может-

ся, к сожалению», — сетует он. А пока не подготовлен 

«ответ» Омска, он в шутку советует читать внимательно 

буквы в названиях двух городов и не путать их. «Омск и 

Томск — практически родственники. И не только в смыс-

ле созвучности имен, но и на лицо они очень похожи. 

Томск лишь поменьше да похолмистей. Но на сегодня 

даже беглый осмотр «ближайшего родственника» вызы-

вает зависть в душе коренного омича», — пишет автор в 

посте. Михаил поясняет, что, по его мнению, Томск уже 

давно впереди Омска. «Он всегда был более молодежным 

и студенческим. Этому способствует количество вузов и 

ученых — это мозг, больше движения научного и техни-

ческого», — рассказал Астафуров. Он вспоминает, как его 

двоюродная сестра приехала с мужем из Томска в Омск в 

1990-х. Когда они покатались и нагулялись по Омску, 

девушка сказала интересную фразу, которая, по мнению 

Михаила, очень точно охарактеризовала город на Ирты-

ше. «Она говорит: «Омск — это город испуганных бюд-

жетников». Это правда. Когда наши оборонные предпри-

ятия позакрывались в связи с перестройкой, вокруг ходи-

ли работники, которые не способны сами двигаться. Они 

привыкли ходить на работу с 9.00 до 18.00 — и все. И 

весь миллионный город, как болото. И он до сих пор та-

ким остался», — делится омич. По его словам, Томск по 

сравнению с Омском «более европейский». «И там много 

мелочей, приятных для жизни — со стороны города вы-

глядят так: Омск — такой большой увалень, а Томск по-

меньше, да пошустрее. Причем у нас и население такое, и 

начальники такие. И это тянется большим шлейфом», — 

сетует Астафуров. Михаил Астафуров: «Большинство 

светофоров – светодиодные. Разработаны и произведены 

в Томске. Панель очень тонкая. Когда горит зеленый или 

красный – на месте желтого секундомер тикает». «А если 

сравнивать — у нас разные точки отсчета. Даже если го-

ворить только про центральные улицы. У Томска начало 

координат выше нуля», — считает житель Омска. Омский 

пост про Томск нашел довольно большой отклик у жите-

лей обоих городов. Особенно у благодарных томичей. 

Десятки репостов в социальных сетях, сотни комментари-

ев. «Вот спасибо, порадовали так порадовали! А то сами 

томичи на чем свет ругают и власть, и обустройство горо-

да», — пишет томичка stv_sun. Есть и те, кто радуется, но 

сдержанно. «А приятно однако читать о своем городе в 

таком ключе. Но тут же мысль тревожная возникает — а 

что же там в Омске? А что же там в стране???», — во-

прошает Vjacheslav Semenov. «Хорошая прогулка по хо-

рошим улицам, но Томск не заканчивается тремя улица-

ми… Когда возвращаешься из Москвы, видишь ту про-

пасть осваиваемых денег, которые не тратятся, не вкла-

дываются в мой город. Да и в целом смотришь на весь 

этот пофигизм, становится грустно и обидно, за томичей 

и за державу», — сетует Sergey Kovalev. Другие и вовсе 

не согласны с тезисами автора поста, но все равно благо-

дарят его за добрые слова. «Ну, насчет сохранности па-

мятников архитектуры все очень печально, конечно… 

Начали реставрировать в последние несколько лет, но… 

Металлические плиты на стыке с трамвайными рельсами 

— последние пару лет. Желтые семафоры на нерегули-

руемых переходах — то же самое», — пишет Вадим Дик-

ке. «И вообще, старую архитектуру в Томске берегут и 

очень качественно реставрируют. Наглухо убитых исто-

рических зданий я не заметил» — и иллюстрируете эту 

мысль фотографиями именно наглухо убитых историче-

ских домов. <…> А за добрые слова о Томске — спаси-

бо», — замечает пользователь под ником 1man. «Выли-

тый на родной город елей конечно радует. Но, к сожале-

нию, на самом деле все не так радужно», — отмечает 

lexaa. Нашлись и те, кто с подозрением отнесся к такому 

радужному материалу про Томск. Например, Ирина Бай-

гулова пишет в Facebook: «Я бы отнесла этот пост к про-

фессионализму пресс-службы мэрии! Не более того!». И 

все-таки многие репостили материал омичей безо всяких 

комментариев — скорее, из любопытства: взгляд извне 

всегда интересен. Особенно, если он подкреплен такими 

снимками и ласкающими душу фразами про родной го-

род. 
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